



RUBÉN MOREIRA

**'Cambios a leyes secundarias electorales no serán de gran calado.'**

PÁG. 32



EN MATERIA ELECTORAL

# PRI: “No son de gran calado las reformas a leyes secundarias”

El diputado priista Rubén Moreira sostiene que parte central del INE y del marco legal electoral está en la Constitución

VÍCTOR CHÁVEZ  
vchavez@elfinanciero.com.mx

El paquete de modificaciones a las leyes secundarias del sistema electoral que buscan el presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena “no será una reforma de gran calado”, estimó el líder del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira.

El priista explicó que por la desconfianza entre los propios partidos. “mucho del marco de las leyes reglamentarias se puso en la Constitución, justamente para evitar que le metieran mano”.

No hay fecha de llegada, pero tenemos hasta el 3 de abril para aprobarlas, dice Mier

Por ello hoy “es muy difícil afectar en forma directa la parte central de los procesos electorales”, dijo. Las reformas en leyes reglamentarias “sí pueden ser temas del INE, pero relacionados sólo con sus procesos administrativos, con procedimientos electorales que ellos quieran planificar. Pero yo no le veo que sea una reforma de gran calado”, anticipó.

Por ejemplo—expuso en entrevista para EL FINANCIERO Bloomberg, con el periodista Guillermo Ortega—“el proceso de la selección de los



consejeros electorales está casi en 100 por ciento en la Constitución". No obstante, "ellos sí podrán tener esa reforma secundaria, porque tienen los votos para hacerlo".

Aseguró también que "no tiene idea" del juego que traen Morena y sus aliados entre manos, al posponer y retrasar hasta el martes, de última hora, la discusión y votación del dictamen de la reforma constitucional electoral. "No entendemos, ni tenemos idea" de la decisión que tomó Morena, insistió, al adelantar que el PRI y el PAN van a mantener su voto en contra. "Eso no va a cambiar", enfatizó. "Aunque hicieron algo que su mayoría les permite".

Sobre posibles presiones de último momento a diputados del PRI, o del PAN, para que voten a favor de la reforma constitucional, Moreira aseguró que "no, no hemos tenido contacto con el grupo mayoritario, no ha habido pláticas".

"Los dos partidos que tienen los votos para lograr una reforma constitucional, el PAN y el PRI, por separado, hemos manifestado que estamos en contra. Nosotros no es por desquitarnos, no es un voto de odio, de revancha, ni es un voto porque no estamos en la Presidencia de la República; cada uno de nuestros votos lo razonamos", argumentó.

En San Lázaro, el jefe de la bancada priista también aclaró, en entrevista, que el *tricolor* apoya la defensa del INE, "pero no es un cheque en blanco al instituto, porque nosotros, de los consejeros electorales, esperamos austeridad, menos estridencia, que se legitimen con su trabajo".

Por su parte, a pesar de que ha dado varias fechas de la eventual llegada del paquete de las reformas secundarias, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, aclaró ayer, en entrevista, que no se tiene claro cuándo llegan a San Lázaro.

"Tenemos hasta el 3 de abril del 2023 como fecha límite", que coincide con la conclusión del proceso de designación de los cuatro nuevos consejeros del INE, que en esa fecha deben tomar posesión del cargo.

-¿Cuándo llega el plan B, el mismo martes 6 de diciembre? -se le preguntó.

-Ya está, se está cocinando... -respondió.

-¿Ya lo tienen ustedes, ya saben por dónde va...? -Se le insistió.

-Nosotros sí, tenemos una columna vertebral. El plan B significa que la columna vertebral que forma parte de la reforma constitucional se pueda reflejar en las seis leyes secundarias que serían materia de reformas y modificaciones, y que van desde la Ley de Partidos Políticos, hasta la Ley de Comunicación... -señaló el morenista.

-Pero ¿cuándo llega el plan B...?

-Pronto, no lo puedo saber...

-¿Cuál sería la fecha límite para aprobar reformas secundarias?

-Hasta el 3 de abril, tenemos tiempo -concluyó Mier.

*"Los partidos que tienen los votos para una reforma constitucional, PAN y PRI, estamos en contra"*

**RUBÉN MOREIRA**

Líder del PRI en San Lázaro

*"El plan B es que la columna vertebral de la reforma constitucional se refleje en las seis leyes secundarias"*

**IGNACIO MIER**

Líder de Morena en San Lázaro



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EL FINANCIERO	1,32	01/12/2022	LEGISLATIVO

**FOCOS**

**Los objetivos.** Los cambios en materia electoral que más interesan al Presidente son la reducción de plurinominales, el recorte al presupuesto de INE y de los partidos,

la elección de los consejeros por parte de la ciudadanía y la desaparición de los OPLE.

**El freno.** Sin embargo, todas esas modificaciones requieren de reformas constitucionales y, para ello, la 4T necesita mayoría calificada y no la tiene.



**PLÁTICA.** El periodista Guillermo Orsaga entrevistó al líder del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, en EL FINANCIERO Bloomberg.